

Una pirámide estrato 20

(EL MUNDO, 2 DE DICIEMBRE DE 2012)

Por: Ramón Elejalde Arbeláez

Tenemos el recuerdo vivo de la debacle de DMG, una pirámide construida por David Murcia que evaporó la inversión y el ahorro de muchos colombianos, la mayoría de ellos de clase humilde, que pusieron el fruto de su trabajo de toda la vida y su futuro económico en manos de un embaucador.

Esta vez las víctimas fueron, en su inmensa mayoría, personas y empresas de estratos altos con gran capacidad de inversión en títulos y en acciones del mercado financiero. Justo es reconocer que también resultaron golpeadas personas de clase media, que sin conocer de manejos oscuros, confiaron ciegamente en una sólida empresa, administrada por reputados hombres de negocios.

Este es el panorama general que dejó el derrumbe de INTERBOLSA, sus efectos en la economía y la lesión enorme al sistema financiero nacional y los interrogantes sobre la tardía e ineficaz intervención de la Superintendencia Financiera, del Ministerio de Hacienda y demás entes reguladores y de control, ya citados al Congreso para que expliquen su inercia proverbial. Algunos operadores financieros en su ambición desmedida por el dinero fácil, abusaron de recursos propios y ajenos, hasta sin conocimiento y autorización de corredores e inversionistas también asaltados en su buena fe. De paso se puso en entredicho y en riesgo una empresa de la tradición de Fabricato, con la sobrevaloración de sus acciones.

Muchos inversionistas que confiaron en una empresa que ostentaba solidez y confiabilidad, en unos empresarios llenos de pergaminos y buen nombre y en un Estado que supuestamente vigilaba a los operadores financieros, están viendo en peligro su capital o buena parte del mismo, porque esos reputados administradores se dedicaron a especular con los dineros ajenos, a triangular operaciones y a crear fondos en el exterior, quién sabe con cual oculto propósito.

Se necesita claridad sobre el papel desempeñado por una prestigiosa integrante de la saliente Junta Directiva de INTERBOLSA y al mismo tiempo de la Junta Directiva de EDATEL, una empresa que tiene recursos públicos y por tanto obligada a mayor transparencia en su administración. Puede que la citada exdirectiva de INTERBOLSA ninguna responsabilidad tenga en la debacle de la misma, pero mientras se adelantan las investigaciones no es clara su presencia en la Junta Directiva de EDATEL.

La misma distinguida dama también debe explicar su participación como asesora de la anterior administración de Comfenalco, que estuvo al borde de la quiebra por su altísimo endeudamiento, altísimos costos de operación y una abultada e innecesaria planta de personal. Igualmente es bueno aclarar si la citada asesora de COMFENALCO y a la vez miembro de la Junta de INTERBOLSA, tuvo algo que ver en los dineros que la primera depositó en la segunda y que fueron salvados a última hora, gracias a la gestión oportuna de Carlos Mario Estrada.

También estamos esperando explicaciones del gobierno sobre su pasividad e indolencia que permitió tan grave lesión al ahorro y la inversión de muchos colombianos; sobre dineros de entidades públicas depositados en la pirámide de unos señores de estrato 20; sobre el paradero del dinero de inversionistas que confiaron en la vigilancia estatal, que para el caso fue absolutamente nula.

Notícula. El pasado 20 de noviembre la facultad de Minas de la Universidad Nacional de Colombia, Sede Medellín, condecoró a 26 ingenieros ilustres egresados de dicha institución. Registramos con satisfacción la presencia entre los homenajeados de Jesús Aristizábal Guevara, para quien va nuestro reconocimiento, al igual que a sus compañeros de galardón.

<https://twitter.com/elejalde>

<http://www.facebook.com/ramon.arbelaez>

www.ramonelejalde.jimdo.com